

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, lunes 17 de Abril de 1905.

N.º 7117

¡Ojalá!

Quien quita ilusiones a los hombres odiado que aquel que roba realidades. Tieneselo por un ladrón de quimeras. La humanidad procede como el loco del cuento que reclamaba al doctor que le había curado todas las imaginarias riquezas que, curándole, le arrebatara.

En esto de las ilusiones hay casos y casos. Abrir los ojos del marido engañado, persuadir a la madre de las deformidades del amado vástago, revelar sin necesidad al enfermo desahuciado la gravedad de su dolencia, son actos que sólo puede aconsejar la malignidad. Sea que, en casos tales, los inconvenientes del error deben ser tenidos por nulos, ó que en ellos valga más engañarse que acertar, ó que los males efectivos no tengan en la verdad su remedio, ello es que nadie considera labor caritativa la del malicioso turbafiestas que así arrebató al espíritu los soñados tesoros de la mente para sumirle sin consuelo en las insondables miserias de la realidad.

Por harto más criminal sería con justicia tenido quien no advirtiese del incendio al vecino que duerme, ó no avisara al descuidado del riesgo

que le amenaza, ó de arar de provenir al incauto contra la traición que le acecha. ¿Por qué? Porque en todas estas ocasiones y otras semejantes, el peligro está en el error, y sólo la verdad es capaz de precaverle y conjurarle.

¿Puede haber nada más disparatado é insensato que la acusación que suele hacerse a los incrédulos de rehusar su asentimiento a los beneficios del milagro por soberbia, por malicia, por impiedad ó por indiferencia? Pues qué, tan mal nos vendría a todos, á ser ello posible, tener de nuestra parte á la omnipotencia y poder emplear la energía suprema que gobierna al mundo en el logro de nuestros particulares designios? Para no desear que ello fuese así sería menester ser enemigo de sí mismo. Preguntar á los incrédulos si no querían que estas cosas pasaran como las juzgan los creyentes, equi vale á preguntarles si les convenía ó no tener en sus manos la lámpara de Aladino.

Lo que impone á todos el deber, no sólo de rechazar para sí, sino de disipar en la mente de los demás tan lisonjeros ensueños, es la consideración de los perniciosos que en la práctica resultan sus efectos. Todo lo que se ha dicho con razón en contra de la dañosa tutela del Estado es aplicable en mucha mayor escala á ese «Deus es machina»

de todos los dramas de la vida. Por su eficacia «la iniciativa individual», que decían los viejos economistas, queda reducida á poco más de cero. ¿A qué canalizar si basta hacer rogativas para obtener la lluvia? ¿A qué esforzarse en tener buenos gobiernos si Dios ha de remediar los desastres de los malos? ¿Para qué prevenir las guerras si la Provincia, á nuestro ruego, ha de ponerlas fin, otorgándonos la victoria? ¿Para qué observar cuidadosamente los preceptos de la higiene si una súpliga oportuna puede hacernos recobrar la salud perdida? ¿A qué fin refrenar nuestras pasiones y reprimir nuestros deseos si, un punto de contrición equivale para la salvación eterna á una vida entera de austeridad, privaciones y sacrificios? Y como hacer plegas, rogativas y votos es más fácil que canalizar, higienizar, prever y trabajar, nuestra nativa pereza encuentra por extremo cómodo encomendar á la Providencia la tarea de suplir los desfallecimientos del propio esfuerzo. Quien espera todo bien de la oración, con dificultad habrá de allanarse á dar con el mazo.

Dispar estos enoñadores espejismos es labor desagradable, pero útil, y tanto más meritorio cuanto menos agradecida. En cambio el fomentarlos es obra grata, pero dañosa, como la de todo

aquel que mina ó lisonjea. Cruel y amarga es, sin duda, la idea del desemparo á que la humanidad se encuentra reducida en el mundo. Cruel, pero necesaria. La condición primera de toda disciplina de la voluntad es la convicción íntima, profunda, incontrastable, de que aquellos milagros que nosotros mismos no hagamos, nadie ha de hacerlos por nosotros.

ALFREDO CALDERÓN

CORREO DE HOY

DE RUSIA Y JAPON

Buque Hospital

Londres, 15. — Comunican de Saigón que el buque ruso de que ayer dimos cuenta de haber llegado á ese puerto es el buque hospital «Orel».

Tomó en el puerto algunos medicamentos y carbón, haciéndose en seguida á la mar para reembarcar á la escuadra.

Los tripulantes del «Orel» dicen que la escuadra se dirige directamente á Vladivostok.

Insubordinación

Londres, 15. — Comunican de Saigón que durante la estancia de la escuadra rusa del Báltico en el puerto de Neribe, la tripulación se enteró, por

plantas están compuestas de 40 á 46 por 100 de Carbono y Oxígeno, 5 á 6 por 100 de hidrógeno, 1 á 2 por 100 de Nitrógeno.

El Agricultor no necesita fijar su atención en los elementos orgánicos pues como hemos dicho anteriormente, la naturaleza por sí sola le suministra la cantidad suficiente para el desarrollo de las plantas, excepto el nitrógeno cuya insuficiencia debe suplirse por medio de Abonos que contengan este elemento.

Las materias minerales no entran á formar parte de las plantas con la uniforme proporcionalidad que lo hacen las materias orgánicas, no concurren todas por igual á su desarrollo, unas hay, que para la alimentación de cierta clase de vegetales, en pequeñas dosis bastan, en cambio otras plantas, necesitan grandes cantidades de las mismas, para su nutrición y desarrollo, por ejemplo; la potasa entra á formar parte de la natasa en la proporción de un 51-50 por 100 y en la avena de un 12 por 100.

Los elementos minerales, enumerados por orden de su importancia son los siguientes: fósforo, potasio, calcio, magnésio, azufre, hierro, cloro, bromo, yodo y otros de menos importancia.

Fósforo.—Este cuerpo simple se encuentra en las plantas bajo la forma de Fosfatos que pueden ser de cal, hierro, potasio etc. su principal misión es la de fomentar el desarrollo de los granos. Los vegetales absorben los fosfatos gracias á la acción disolvente, del agua ligeramente ácida, cuya acidez puede suministrarla los rárceos mismos de las plantas.

Suponemos que el lector tendrá en cuenta que se trata de poner el Análisis físico-mecánico al alcance del obrero del campo para lo cual como se dijo ya anteriormente prescindimos de minuciosidades de gran importancia en un análisis escrupuloso y que aquí no harían más que dificultar la marcha del operador.

§ V.—Análisis químico.

Así como el análisis anterior sirve para la determinación de los elementos dominantes del suelo, el análisis químico sirve para determinar los componentes secundarios. Para ello será necesario que el agricultor se provea de ciertos líquidos llamados reactivos, que obrando sobre los elementos secundarios disueltos en agua acidulada (1) acusen su presencia.

Magnesia.—Se toma una pequeña cantidad de tierra se pone en agua acidulada con ácido clorhídrico, se hierve, se filtra y el líquido que pasa por el filtro, si contiene magnesia se volverá blancochoso al añadirle unas cuantas gotas de *azalato amónico*.

Potasa y sosa.—Se hace hervir agua destilada mezclada con la tierra, se filtra, se echa en el líquido filtrado *carbonato sódico* y si hay potasa ó sosa, se enturbia el líquido produciendo olor amoniacal; después se añade *cloruro platínico*, que dará coloración amarilla al líquido si contiene potasa y no le cambiará de color si contiene sosa.

(1) El agua acidulada se obtiene combinando (vulgarmente mezclando) el agua con un ácido, clorhídrico sulfúrico etc.

los periódicos, de la derrota de Mukden.

Esto produjo tan gran impresión entre los marineros, que hubo que fusilar algunos para evitar la indisciplina que iba cundiendo, hasta el extremo de ser exonerados varios oficiales de marina que desertaron con varios marineros.

Contra Inglaterra

Londres, 15.—Comunican de San Petersburgo que el periódico «Novoi» «Vremia» publica un violento artículo contra Inglaterra, porque supone que los buques ingleses dan noticias de los movimientos de la escuadra rusa a los japoneses.

En San Petersburgo se cree que el encuentro de las dos escuadras tendrá lugar a la altura de Formosa.

Estado de sitio

Londres, 15.—Comunican de Tokio que el Mikado ha declarado en estado de sitio las islas de Makung, Pescadores y Posiguan.

También han teleografiado de Tokio que los valores en Bolsa se han declarado en baja.

Avance japonés

Londres, 15.—Un telegrama de Karbin dice que circula el rumor de que los japoneses, en número de 30 mil avanzan por el valle Ninguti.

Otro despacho afirma que los japoneses, en su avance por el citado valle, se encuentran ya a la altura de Gutchuline.

El sitio de Vladivostok

Londres, 15.—Se reciben extensos despachos de Vladivostok que continúan con actividad grande los preparativos de defensa.

La guarnición ha empezado a ser reforzada con parte de los 100 mil hombres que a aquella se destinan y se han almacenado considerable cantidad de comestibles y municiones de guerra.

Los técnicos militares aseguran que Vladivostok podrá resistir muchísimo más tiempo que Port Arthur.

El Raleigh

Londres, 15.—El crucero norteamericano «Raleigh», que llegó a Borne el 6 ha salido de aquellas aguas con rumbo desconocido.

Se esperan algunas unidades más de la escuadra norteamericana por aquellas aguas.

En retirada.—Escaramuzas

París, 15.—El ejército ruso de la Manchuria, continua el movimiento de retirada por el camino de Kirin.

El general Linievich ha teleografiado comunicando que se han librado algunas escaramuzas sin importancia.

Reunión de escuadras

Circula en Gibraltar con insistencia el rumor de que en breve se reunirán en aguas de aquel puerto las escuadras inglesa y francesa, revistándola el rey Eduardo VII de la Gran Bretaña, que al terminar su viaje por el Mediterráneo visitará en su yate aquel peñón.

La pareja real inglesa en París

Dice el «Daily Express», de Londres que al regresar la pareja real británica de su viaje al Mediterráneo, pasarán dos días, que serán el primero y segundo del próximo mes de mayo, en París, alojándose en las suntuosas habitaciones que se les están preparando en la embajada británica en la capital francesa.

Sin noticias del supuesto combate naval

París.—No hay noticia alguna autorizada del supuesto combate naval de Anamba.

Nuevas autoridades inglesas de Singapur ni las autoridades francesas de Saigon han dado partes referentes al caso.

De Saigon hay un despacho puesto ayer dando cuenta de los preparativos para mantener la neutralidad.

El crucero acorazado «Descartes», con cinco torpederos, vigila la costa desde el cabo Saint Jacques y dos ca-

ñoneros patrullan por las aguas jurisdiccionales. El aparato Marconi del crucero ha recibido despachos introducidos lanzados por algún barco ruso ó japonés.

La costa meridional de Cochinchina está estrechamente vigilada por los japoneses.

Los rumores

París.—Los corresponsales holandeses siguen mandando noticias, como de rumor público, sobre combates, librados en aquellos mares, unos haciendo perder cuatro barcos japoneses, y otros tres barcos rusos.

Desde Labuan (estación del cable), anuncian haber avistado una escuadra que evolucionaba al Sud de Borneo.

Los acorazados

Londres.—La «Morning Post» de hoy relata la entrevista de un redactor con el almirante Dewey.

Creó el almirante americano que la situación de Togo para el ataque no es del todo ventajosa, por falta de acorazados de línea; en lo cual hay una lección para las potencias navales que deben contar con una escuadra homogénea y fuerte de acorazados.

Indudablemente, observa el almirante Dewey, el Japón daría en los presentes momentos cualquier cantidad para aumentar con tres unidades su escuadra de cinco acorazados de línea.

En San Petersburgo y en Washington

París.—Telegrafian de San Petersburgo que en los centros oficiales se declaraba esta mañana que no había noticia alguna del almirante Rosdjestvenski.

De Washington dicen que el departamento federal de Marina cae de informes sobre el supuesto combate naval, de que se hablaba ayer en la Bolsa de Nueva York.

El paradero de la escuadra rusa Singapore.—Ha llegado el crucero inglés «Sulley» destacado de Hong Kong.

Declara la dotación que se encontró con la escuadra rusa en marcha. Iba completa, con los tres acorazados que se habían echado de menos a la salida del estrecho de Malaca.

Según estos informes, la escuadra rusa se hallaba a unas 150 millas de Saigon, haciendo rumbo Nordeste, es decir, hacia el mar de China.

LA REVOLUCION EN RUSIA

Finlandia

París.—Stockholmo.—Al periódico Aftonbladet le dicen de Helsingfors que ha sido retirada la acusación de alta traición contra el senador finlandés Sr. Schaumann, padre del matador del general Brabikoff, gobernador general de Finlandia.

El Senado finlandés aprobó una moción al Gobierno imperial para que se suprima en Finlandia la vigilancia abusiva de la gendarmería rusa.

El emperador ha negado al Parlamento el derecho de limitar sus legislaturas y ha ordenado que la actual acaba el 15 de abril.

En el Cáucaso

Tiflis.—Los huelguistas han cortado el telégrafo y han hecho parar los trenes de la línea de Elisabethopol.

El Gobernador general ha dictado la convocatoria de los delegados de los Ayuntamientos, de la nobleza y del clero, para resolver las medidas conducentes al restablecimiento del orden público, conforme a los mandatos del Czar.

MAHON

Tenemos la satisfacción de participar a los numerosos amigos que se interesan por el estado de salud de nuestro buen amigo el Jefe del partido republicano D. Juan J. Rodríguez, que sigue en Barcelona adelantando rápidamente en su curación.

Hierro.—Trátase la tierra con ácido nítrico y agua, se filtra y al líquido filtrado se le añade una sola gota sulfocianuro potásico, si existe el hierro se presentará una coloración roja intensa.

Peso.—Se mezcla tierra con agua se filtra y se añade cloruro barico que dará coloración blanca si contiene esta sustancia.

Nitratos.—Se mezcla tierra con limaduras de cobre y ácido sulfúrico desprendiéndose vapores rojos si contiene estas sales.

Fosfatos.—Se trata la tierra por un ácido fuerte se filtra, y se añade unas gotas de molibdato amónico, si existen los fosfatos dará al líquido coloración amarilla.

Antes de pasar a otro asunto advertimos que la determinación exacta del Nitrogeno de las tierras, obliga a ejecutar minuciosas operaciones valiéndose de un complicado aparato, cosa casi impracticable para el agricultor modesto a quien hipotéticamente nos dirigimos, además se ha señalado el modo de determinar los Nitratos.

Con estas instrucciones puede el agricultor por sí solo saber que clase de tierra cultiva y que elementos existen en ella de una manera más ó menos aproximado según el cuidado con que haya hecho las diversas operaciones de análisis. Ahora solo falta saber cuales son las plantas adecuadas al terreno y los abonos que hay que emplear para obtener buenas cosechas; cuestiones que trataremos en capítulos siguientes.

CAPÍTULO II. Composición de las plantas

No basta conocer la composición mineralógica de las tierras de labor para emprender la explotación de un terreno, se necesita asociar estos conocimientos a otros tan importantes y necesarios que unos son el complemento de los otros. Existe una relación tan íntima entre la composición del suelo y la de la planta que mientras no se procure armonizar estos factores de producción no se conseguirá explotar con provecho la gran riqueza que encierran en sí las tierras de labor. El organismo vegetal se nutre y desarrolla a expensas de un cierto número de sustancias que toma de la tierra y de la atmósfera, las sustancias que van a formar parte de la planta procedentes del seno de la tierra se llaman minerales, las procedentes de la atmósfera se llaman orgánicas, éstas se hallan normalmente en estado gaseoso determinando en el interior de la planta combinaciones que dan origen a las sustancias albuminoides. Son elementos orgánicos el Carbono, el Hidrógeno, el Oxígeno y el Nitrógeno, los tres primeros están contenidos en la atmósfera en cantidad suficiente para satisfacer las necesidades de la planta y en condiciones de ser asimilados directamente. Dichos elementos son esenciales a la vida vegetal, todos reunidos concurren a su desarrollo uniforme. Las plantas contienen estos elementos en proporciones tan iguales que podemos asegurar sin temor a equivocarnos que todas las

Esta mañana a las siete y media ha dejado caer anclas en su habitual fondeadero el vapor correo «Menorquín» procedente de Barcelona en su viaje directo, conduciendo la correspondencia, pasajeros y una variada carga.

Hoy ha celebrado nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria.

En el próximo número publicaremos el extracto de la misma.

Leemos en los periódicos de Barcelona que el crucero inglés «Suffolk» embarcó en aquel puerto quinientas toneladas de carbón en el espacio de diez horas escasas. Es muy notable la rapidez del trabajo.

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesión de hoy ha acordado establecer una carnicería reguladora, siempre que a juicio del indicado Ayuntamiento el precio a que se expende la carne no esté en relación con el de compra de las reses.

El acuerdo es excelente y el público en general saldrá con el beneficiado, siempre que los encargados de juzgar los precios no pierdan el juicio.

Hemos recibido atento B. L. M. de D. Enrique Alabern participándonos que en fecha de 20 de Marzo último fué nombrado Administrador de la Aduana de esta ciudad y que el 13 del corriente tomó posesión de dicho cargo.

Al propio tiempo nos ofrece su más leal apoyo y decidida cooperación al mejor servicio público.

Agradecemos la atención tenida con nuestra modesta publicación, a la par que le ofrecemos nuestras columnas para cuanto tienda al bien del público en general.

DONATIVOS BENÉFICOS

El señor Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad ha recibido los siguientes donativos para los pobres que ampara dicha benéfica institución.

D.ª Magdalena Cheli de Febrer, 5 pesetas.

D.ª María de las Mercedes Gomila de Conte, 5 pesetas.

Excmo. Sra. D.ª Dolores Fernández de Morales, 5 pesetas.

Una persona caritativa, 5 pesetas.

En nombre de los pobres damos las gracias a los donantes.

En nuestro número de hoy terminamos la publicación en folletín de la segunda conferencia sobre Agricultura dada por D. Jaime Alorda y empezamos la tercera que explicó el sábado último.

Procedente de Alicante es esperado en nuestro puerto uno de estos días, el crucero guarda-costas «Numancia».

Como quiera que el día 20 del presente mes es el último día de cobranza voluntaria de los arbitrios municipales respectivos a perros, bicicletas, casas de bebidas, fondas, hospederías, casinos y demás similares, se han visto en la mañana de hoy muy concurridas las oficinas de Recaudación del Ayuntamiento, lo que nos place manifestar a nuestros abonados a fin de que no incurran por descuido en los apremios que establece la ley para aquellos que no satisfacen sus cuotas en los plazos reglamentarios.

Durante el día de ayer cayó a intervalos una ligera lluvia.

En la noche pasada han caído frecuentes chubascos que de seguro habrán beneficiado nuestros campos, pues todos ellos estaban faitos de agua.

SUICIDIO POR AMOR EN PALMA

El soldado del Regimiento de Palma Gaspar Malondra Pérez, se ahorcó de un árbol el pasado viernes.

Los móviles que le indujeron a tomar tan extrema resolución se dice que obedece a que su novia había muerto la pasada noche, y que él no pudiendo sobrellevar tan duro golpe se había quitado la vida.

El puerto de Barcelona ha carecido hasta ahora de una estación donde puedan esperar los viajeros la salida de los buques y descansar al tomar tierra, después de un largo viaje por mar.

La estación se construye con gran actividad, y se tiene el propósito de inaugurarla muy pronto. Se está levantando adosada a la primera sección de tinglados, y las obras llegan ya a la altura del primer piso.

Habrà en la estación cuantos servicios y comodidades son requeridos: restaurant y café, kiosco para la venta de periódicos, estafeta de correos y telégrafos, salas de descanso, tocadores, «waterclosets» y otras dependencias.

Alrededor del Mundo

El número del jueves 18 de Abril trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

«Los reyes a caballo» (Afecciones equestres y proezas típicas de los soberanos de Europa).—«Duelos trágicos en circunstancias extrañas».—«Se acabará el pan en el mundo?» (El peligro del hambre; España, privilegiada; el pan de los antiguos y los modernos; los remedios para el peligro).—«El hombre que heredará 700 millones de duros» (Un buen partido para las solteras).

«La cabeza, objeto de arte».—«Las minas de oro del rey Salomón» (¿Se ha desubierto el país de Ofite?; los «makalagas» ó el «pueblo del sol»; oro a montones; un punto histórico resuelto por la arqueología).—«Los grandes secretos industriales» (Un millón al año por saber hacer tinta; cómo han sido descubiertos algunos procedimientos de fabricación).—«Toby» (Historia de un erizo).—«La salud en la respiración» (Cómo debe respirarse).—«Sidra que no fermenta» (Un descubrimiento utilísimo).—«La fuerza del sonido».—«Un difícil problema fotográfico resuelto».

«El teatro al alcance de todo el mundo», y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Caricatura, Recetas y Recreos, etcétera.

Publica además este número el segundo pliego encuadernable de la novela escrita en inglés por Max Pemberton, titulada «Las Gradas de un Trono», con ilustraciones de Alvarez Dumont.

Precio, 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Centenario de la publicación DEL QUIJOTE

Las Comisiones del Ayuntamiento y de la Junta local de Extensión Universitaria, nombradas para organizar una velada en el Teatro Principal en homenaje a la memoria de Cervantes, han acordado celebrarla el domingo 7 del próximo Mayo a las nueve de la noche, con arreglo al siguiente

PROGRAMA

- 1.º Pieza musical por la orquesta del Teatro.
2.º Discursos por D. Lorenzo Lafuente y Vanrell, primer Teniente de Infantería.
3.º Declamación y lectura de poesías alusivas.
4.º Discurso por D. Juan Benjamín, Profesor de Instrucción primaria.
5.º Desfile de alumnos de las escuelas ante el busto de Cervantes y coronación.—El decorado del escenario será dirigido por el Profesor D. Francisco Hernández Sans.
6.º Discurso por D. José Pérez de Acevedo, Catedrático del Instituto General y Técnico.
7.º Himno Gloria a España por el Orfeón Lo Progres y la orquesta.

Los gastos se cubrirán por suscripción, adquiriendo cada su crito derecho a localidad en la siguiente escala:

Table with 2 columns: Category and Price. Includes Palco primer piso (5'00), Id. platea (3'00), Id. segundo piso (2'00), Id. tercer piso (1'00), Butaca (0'50), Entrada general (0'25).

Mañana a las diez de la misma se abrirá la suscripción en las oficinas del Ayuntamiento, advirtiéndose que las localidades serán adjudicadas a los suscriptores a medida que se suscriban.

Si resultare sobrante, después de cubiertos los gastos se invertirá en premios a los matriculados de la Extensión Universitaria, que más se hayan distinguido por su asiduidad durante el curso.

La Comisión organizadora, en nombre del Ayuntamiento y de la Junta local de Extensión Universitaria, espera que coadyuvarán a la esplendidez del acto todas las personas que, amando la patria y sus glorias, se hallen en condiciones de suscribirse.

Mahón 17 Abril de 1905.—El Alcalde, Juan Victory.—El Presidente de la Junta de Extensión Universitaria, Bonifacio Iniguez.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS de Mahon

Pongo en conocimiento de los habitantes del extra-radio de este término municipal que habiendo sido aprobados por la Administración de Impuestos de la provincia, el repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios del mismo, para el corriente año de 1905; se les avisa que se procederá a la cobranza del 1.º y 2.º trimestres desde el día 20 del actual hasta el día 10 del próximo Mayo, en las oficinas de esta Administración, situadas en el Andén de Poniente frente el fondeadero de los vapores correos.

Horas de despacho: Dias laborables de 9 a 12 mañana de 2 a 5 tarde. Dias festivos de 9 a 11 mañana. Mahón 17 Abril 1905.—El Administrador, Bartolomé Vives.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 16, 12'00.

Anoche a las ocho y cuarenta minutos llegó a Madrid el Rey, de regreso de su visita a Valencia.

Fue recibido en la estación por la real familia, autoridades, cuerpo diplomático y nobleza.

Madrid 16, 13'00.

Antes de que emprenda Alfonso XIII su anunciado viaje al extranjero hará a principios de Mayo una visita a Extremadura.

Madrid 16, 14'00.

Dicen desde Hong Kong que estos días se ha avistado en aquellas inmediaciones la escuadra japonesa de Togo.

Van desvaneciéndose los rumores propalados de que se había trabado un gran combate naval.

Madrid 17, 8'00.

Dicen desde el Ferrol que la crisis obrera se agrava por momentos, pues hay muchos trabajadores parados.

Se temen disturbios si las autoridades no buscan solución al conflicto.

Madrid 17, 8'40.

Noticias recibidas de Huesca dicen que entre las escasas lluvias caídas estos últimos días y las nuevas obras emprendidas por cuenta del gobierno se ha aminorado algo el malestar que se sentía.

Madrid 17, 9'10

Centa.—Algunos moros saquearon ayer un falucho que pescaba en la costa rifeña.

Dispararon contra él hiriendo a los tripulantes.

Madrid 17, 10'15

Valencia.—Los alcoholeros de esta ciudad proyectan cerrar sus establecimientos el primero de Mayo como protesta contra la ley de alcoholes.

Se dice que en este acto serán secundados por los de toda España.

Madrid 17, 10'50

Han llegado a Argel los reyes de Inglaterra a bordo del Victoria and Albert escoltados por el crucero «Suffolk».

Madrid 17' 11'00

Los reyes de Inglaterra invitaron a un banquete a bordo de su yate a las autoridades de Argel.

El rey Eduardo y el Gobernador de Argelia han celebrado largas conferencias.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 17, 7'30 «Isla Menorca» fondeado las seis sin novedad.

Ginart

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas-Diuréticas.No exigen régimen.

Aperitivas-Laxantes.No irritan jamás.

Sus efectos son seguros en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION v BAÑO, son eficacisimas y superiores a todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HÍGADO, RIÑONES, e INTESTINO.

Infallible contra la OBESIDAD. No altera el vino. Es agradable en las comidas.

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías, Agentes generales para España v Portugal, Jové v Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

SASTRERÍA NOVEDADES

GRAN SURTIDO

de pañería para la presente estación

PRECIOS

desde 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 60 hasta 200 Ptas

A MEDIDA

Calle Hannover, 20

Aceites puros de oliva marca "Regas"

Se venden en "La Colonial" de

JOSE RIUDAVETS

Precios y clases sin competencia

Plaza Carmen 13, esquina calle Norte

INTERESANTE

El que desee adquirir una ampuina parlante sea la que sea, y quiere elegir la con acierto debe compararla antes con el Gramophone

A esta suerte de comparacion s debemos nuestro éxito, y a ellas lo esperamos continuamente.

Cia. Francesa del Gramophone

Sucursal en Menorca.—L MIQUEL PRATO.—Arrabal de 48.—Mahón.

PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle de Sta Cecilia nº 20.

Informarán calle de la Plana numero 21,

La Estrella

Sociedad Anónima de Seguros

Sobre la vida y contra incendios

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GABANTIA PTAS. 12.000.000.

ADMINISTRADORES, DEPOSITARIOS Y BANQUEROS

Banco de Cartagena, Capital ptas. 10.000.000.

Banco Asturiano, Capital ptas. 10.000.000.

Banco de Gijón, Capital ptas. 10.000.000.

Banco Hispano Americano, Capital ptas. 100.000.000.

Dirección general: Hernanstor, 2.—Madrid.—Agente en esta ciudad: C. Cardona Gimier.

Ganga

Se desea vender por el módico precio de **cuarenta pesetas, un cernedero set y medio palmas largo en muy buen estado y una tinaja de barro para aceite de cabida de unas diez jarras.**

Informarán en esta imprenta

Relojería y Platería "La Suiza"

de **Jaime Pons Sintes**

Casa sin competencia

Novedad en relojes de gran precisión "Dacia" con certificado del Observatorio oficial, cuyo máximo de su averiación no llega a minuto al mes.

Relojes de gran precisión "Omega" cuyos dos marcas garantizo su buena marcha por cuatro años.

Relojes de bolsillo repentinarios de horas, cuartos y minutos.

Relojes cronógrafos contadores de minutos, indispensable para los señores oficiales de Marina, Artillería, Médicos, Químicos, Ingenieros, etc, v para efectuar carreras de caballos, automóviles, bicicletas, etc, etc.

Relojes de bolsillo despertadores.

Relojes de bolsillo desde 7 a 500 pesetas.

Relojes de pared v sobre mesa desde 13 a 100 pesetas.

Dispersadores desde 5 a 30 pesetas.

Relojes extraplano, lo más delgado conocido hasta el presente.

Gran rebaja de precios en platería bisutería.

Gran surtido de cadenas en oro, chapados en oro, plata y metal.

No equivocarse, Nueva, 17, esquina en el Callejón de Santo Cristo.

Simplex

Extintor químico de incendios. El más sencillo y el mejor del mundo, cuyas pruebas se verificaron con gran éxito en esta Ciudad el 4 de Abril.

Concesionario para España J. Camprubi.—Diputación, 288. Barcelona.

Para precios y aparatos dirigirse al Agente General en Menorca. Doctor Orfila 10 Mahón.

PARA VENDER

La está una casa situada en la calle de San Pedro nº 71, en Villa Carlos.

El comprador si quiere puede que darse con el capital a rédito asegurado sobre fincas.

Lo está la finca situada en el camino de Lluemesanas nº 3, y 5, conocida por la viña d' en Pere Bruñó, propiedad de Antonio Alcoyver.

Para informes al dueño que vive en la misma.

Nodriz

Una joven de 23 años desea encontrar criatura para amamantar, en casa de sus padres o en su domicilio.

Leche de pocos días. Para informes Estanco de Villa Carlos.

Imp. de Fábregues, á cargo de Ribé